

Journée des présidents et/ou administrateurs d'AFTC

Comme chaque année l'UNAFTC a organisé une journée thématique réunissant 22 AFTC, soit 44 participants président(e)s et/ou administrateurs (trices). Cette journée s'est tenue le jeudi 18 octobre 2018 en Loire Atlantique, près de Nantes, au siège d'ARTA.

EN MATINÉE, après l'introduction de notre président Emeric Guillermou sur les enjeux d'une réponse accompagnée pour tous et plus particulièrement pour les plus vulnérables des personnes cérébro-lésées, la parole fut donnée à notre consultant pour présenter la nouvelle plateforme numérique pour nos associations. Un appel à toutes les AFTC était réitéré pour participer et contribuer au contenu de cet outil collaboratif mettant en réseau tous les adhérents des AFTC.

Une présentation sur le Fonds de dotation fut ensuite proposée par

Frédéric Hild, notre partenaire Jiminy Conseils, soutenu par Alain Germain, administrateur du Fonds.

Puis nos AFTC présentes se sont exprimées sur leurs succès et leurs doutes sur l'habitat partagé, les GEM, le manque cruel des bénévoles, et surtout la crainte du vieillissement de nos adhérents, sans solution... Notre hôte en la personne du directeur d'ARTA terminait la matinée avec le président de l'AFTC 44, en présentant la structure de cette association et de la collaboration des deux associations. ■■■



Alain Germain administrateur UNAFTC, président de l'AFTC 74 co-organisateur de cette journée.



■ ■ ■ Une visite des locaux d'ARTA et de l'ESAT clôturait cette première partie de la journée. Toutes les personnes se sont retrouvées par la suite autour du buffet.

L'après-midi place au thème proposé pour cette journée, la Réponse accompagnée pour tous (RAPT) : réponse aux principes posés par le rapport Piveteau. Le dispositif prévoit que chaque personne handicapée en difficulté, du fait de l'absence d'un accompagnement médico-social adapté, peut bénéficier d'un Plan d'accompagnement global (PAG). Le PAG détermine les mesures à mettre en œuvre pour proposer une réponse immédiate, construite en fonction de l'offre locale, sur laquelle toutes les parties prenantes s'engagent. M. Denis Piveteau, dans son rapport « Zéro sans solution », met en exergue le devoir collectif de permettre un parcours de vie sans rupture, pour les personnes en situation de handicap et leurs proches. Il propose que

tous les acteurs MDPH (Maison départementale des personnes handicapées)–, ARS (Agence régionale de santé), rectorats, départements, gestionnaires d'établissements s'organisent et se coordonnent pour construire avec les personnes et/ou leurs familles des réponses adaptées à leurs besoins.

Mme Drobi, cheffe du projet RAPT au sein du Secrétariat général du CIH (Comité Interministériel au Handicap) ouvrit les débats par une présentation sur le pourquoi, le comment, le quand de la RAPT et les engagements du CIH. Cette présentation était suivie d'une table ronde avec une représentante de l'ARS Pays-de-Loire, Mme Peribois, et une représentante de la MDPH de Loire Atlantique, Mme Scrudato. Il s'en suivit un échange fructueux avec le public pour répondre à toutes les interrogations. En conclusion, le chemin est et reste long, car il s'agit de changer la culture et l'état d'esprit de notre société pour rendre leur place au sein de

notre communauté aux plus vulnérables d'entre nous.

Notre président concluait cette journée chargée et fructueuse et se réjouissait de la richesse des échanges et de la bienveillance de tous les participants. Un vif et chaleureux remerciement était rendu par des applaudissements à l'association ARTA et Guillaume Châtelain, Président de l'AFTC 44 qui ont permis par leur engagement et contribution le succès partagé par tous de cette superbe journée.

Nous tenons à féliciter l'ensemble des intervenants pour leur engagement, leur ténacité, mais surtout leur écoute tant d'un point de vue national que concrètement sur le terrain au niveau local. Même si c'est un projet difficile à mener, il nous rend plus humains sur le fond et nos adhérents le ressentent comme tel. ■

Robert Sangy,
vice-président de l'AFTC
du Rhône et vice-président
de l'UNAFTC.